

# *Revelan situación sanitaria de comunidades brasileñas luego de salir los médicos cubanos*

---



Brasilia, 2 dic (RHC) Desde el cese de la participación de los profesionales cubanos en el programa Más Médicos en Brasil, el municipio de Juruá, interior del Amazonas, vive un escenario de alerta sanitaria, revela una edición del diario Folha de Sao Paulo.

La secretaria de salud del municipio, Nádia Teixeira, alertó que la atención se mantiene por enfermeros y un único médico, que también atiende urgencias y no puede quedarse a tiempo completo.

La localidad, de unos 14 mil habitantes, está a 24 horas de distancia de la capital del estado Manaus y solo se puede acceder por barco o lancha, tenía tres vacantes abiertas en el programa y ningún médico brasileño estuvo interesado en ocuparla.

Además de Juruá, otros 26 municipios no tienen aún perspectiva de llenar todas las vacantes de médicos después de una semana de inscripciones.

Con la llegada de 176 colaboradores cubanos de la salud, suman cerca de tres mil los que se encuentran de regreso en la isla tras la decisión de no seguir participando en el programa Más Médicos de Brasil.

El aeropuerto internacional José Martí recibió esta madrugada el decimoquinto vuelo de galenos precedentes del país sudamericano, donde la hostilidad del presidente electo, Jair Bolsonaro, llevó al Ministerio cubano de Salud Pública a asumir esa postura.

'Regresamos a la patria con el orgullo del deber cumplido y dispuestos a trabajar donde nos necesiten', afirmó a nombre del grupo la doctora Lídice Hernández.

En un breve acto de bienvenida encabezado por el presidente de la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños, Rafael Santiesteban, la cooperante recordó que los cubanos trabajaron en Brasil en las zonas más pobres e intrincadas.

Para esos pacientes muy humildes fuimos muchas veces su única esperanza, dijo Hernández, quien lamentó el impacto en la salud de millones de brasileños de la agresividad de Bolsonaro.

Por su parte, la viceministra de Salud, Regla Ángulo, resaltó la sensibilidad, el altruismo, la dignidad, la entrega y la profesionalidad demostrados por los colaboradores cubanos en Más Médicos.

Respecto a la decisión de no continuar en el programa creado en 2013 por la entonces presidenta de Brasil, Dilma Rousseff, señaló que se trata de una cuestión de dignidad.

Bolsonaro no sabe que Cuba no hace política con la salud de ningún pueblo, sentenció.

El presidente electo ha realizado reiterados ataques contra el gobierno de la isla y los cooperantes, además de adelantar su intención de obligarlos a revalidar el título y a la contratación individual, acciones contrarias a lo acordado en el programa.

En el momento de la decisión de no seguir participando en Más Médicos, unos ocho mil 300 galenos cubanos se encontraban en Brasil, por lo que su llegada continuará en los próximos días.

De acuerdo con cifras ofrecidas aquí, en el lustro de existencia de la iniciativa, casi 20 mil profesionales de la isla atendieron a más de 113 millones de seres humanos.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/177979-revelan-situacion-sanitaria-de-comunidades-brasilenas-luego-de-salir-los-medicos-cubanos>



**Radio Habana Cuba**